

Las autopistas quedarán libres de peaje al acabar su concesión

El plan de Fomento comenzará a finales de noviembre con el tramo entre Burgos y Armiñón (Álava)

R. MUÑOZ / E. G. DE BLAS, Madrid
El Gobierno quitará el peaje de las autopistas cuando concluyan las concesiones, según anuncia el ministro de Fomento, José Luis Ábalos, en una en-

trevista con EL PAÍS. El primer tramo afectado por la decisión será el de la AP-1 que une Burgos y Armiñón (Álava), que vence este 30 de noviembre. A finales del próximo año concluye la de la AP-7, entre Alicante y Tarragona, y la de la AP-4 entre Sevilla y Cádiz. En total, las tres suman más de 550 kilómetros. La medida crea además un precedente para la AP-2 entre Zaragoza y el Mediterráneo, y para dos tramos de la AP-7 en Cataluña que expiran en 2021, aunque la decisión corresponderá al Gobierno que esté en la próxima legislatura.

Ábalos afirma que auditará los costes y los plazos para sacar de nuevo a concurso las nueve autopistas de peaje quebradas y rescatadas por el Estado, cuya licitación estaba prevista para la segunda mitad de este año. Y sobre las inversiones millonarias pendientes en carreteras y ferrocarriles sostiene que su intención es “no paralizar ni demorar nada”.

Sobre la crisis en Cataluña, Ábalos asegura que el Gobierno escuchará las propuestas que estén dentro del marco legal. Y admite que el Estado es asimétrico. “No puede haber ciudadanos de primera ni de segunda en función de los territorios. Pero hay hechos singulares que reconoce la propia Constitución”. PÁGINAS 40 Y 41

Colombia elige un presidente para superar la polarización

FRANCESCO MANETTO, Bogotá
Colombia inauguró ayer una etapa crucial para su transición un año y medio después de la firma de los acuerdos con las FARC. El país eligió a un nuevo presidente que recoge el legado de la paz que deja Juan Manuel Santos y que deberá enfrentar al desafío de reducir la polarización, contener la violencia que aún golpea a algunas zonas y mejorar la economía. PÁGINA 7

rusia2018



México hace historia al derrotar a la campeona Alemania

México venció ayer a Alemania, vigente campeón del mundo, en un vibrante partido que se resolvió con un gol de Hirving Lozano.

La llegada de Hierro cierra las heridas en la selección

La falta de centrocampistas preocupa a Argentina

Fernando Alonso se exhibe con su triunfo en Le Mans

EL SALVAMENTO DEL 'AQUARIUS'



Varias de las personas que rescató el Aquarius celebran su llegada al puerto de Valencia. / ÓSCAR CORRAL

Los rescatados podrán estar al menos 45 días en España

Los 630 migrantes que desembarcaron en Valencia recibirán el permiso de residencia especial por motivos humanitarios

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR
MARÍA MARTÍN, Valencia
Los 630 migrantes del Aquarius llegaron ayer a Valencia entre gritos de alegría y agradecimientos a las ONG. Todos ellos ya saben que, casi con seguridad, no serán expulsados, a no ser que hubieran intentado entrar irregularmente en España antes. Todos ellos recibirán una autorización de residencia en España de 45 días. Es un permiso que contempla la Ley de Extranjería por cir-

La gestión de la crisis sitúa a Sánchez en el eje del debate europeo

cunstancias excepcionales, en este caso humanitarias. Según los expertos, la diferencia con los migrantes que entran o naufragan en el intento de alcanzar territo-

rio español es que estos son considerados personas intentando entrar irregularmente en España. Para ellos, la Ley de Extranjería contempla un expediente de devolución, que puede resolverse en libertad, en un CIE, o inmediatamente, como ocurre con marroquíes y argelinos. En el caso de la flotilla del Aquarius, la invitación del Gobierno socialista los descarta como migrantes irregulares por lo que la ley no contempla su devolución. PÁGINAS 15 A 17

El pulso migratorio pone en peligro al Gobierno alemán

El ministro del Interior y su partido se enfrentan a Angela Merkel por los refugiados

ANA CARBAJOSA, Berlín
El ministro del Interior de Alemania, Horst Seehofer, y su partido la CSU, amenazan con actuar por libre y rechazar a los refugiados en las fronteras, contradiciendo la política de la can-

ciller, Angela Merkel, que busca un consenso con los socios comunitarios. La negociación que se entable en las próximas horas será decisiva para el futuro del Gobierno alemán y también de Europa. PÁGINA 3

